

問8 自由意見

| NO | 地区名 | 意見・提言内容 |
|----|-----|--|
| 1 | 館合 | 若い人の声が少ない（参加者）中で、住民が感じていることを議員も同様に考えていることが判った。 |
| 2 | 館合 | 評価しますが、人集めにもうひと工夫してはいかがでしょうか？いつも来るメンバーではなく、来ないような人たちにあえて的を絞るような報告内容などにして人を集めてみてはいかがでしょうか。 |
| 3 | 館合 | 報告会の開催について住民はあまり興味がないのではないのでしょうか？（特に若い世代） |
| 4 | 館合 | 議員の皆さんと話をする機会が欲しいです。若い人にも意見を持っている人がたくさんいます。もっと積極的ではない人たちの意見を汲む機会を作り出せないか考えていきたいです。 |
| 5 | 館合 | 市議の皆さんの熱気が感じられた。 |
| 6 | 館合 | 参加数が少なくて残念。せつかくの議員との対面報告に感謝します。 |
| 7 | 館合 | 身近に感じられて大変よかったです。市民の側におりて、目線をあわせて耳を傾ける姿勢を大切にしてほしいと思います。弱い立場の声を聞いて下さい。若い力を結集してたくましい横手をめざして頑張してほしいです。これからも継続して行ってほしいです。 |
| 8 | 旭 | 議員質問の内容もあっても良かったのでは。 |
| 9 | 旭 | 雪対策について、毎年の雪の災害には市民全体で強力に知恵を出し合う場を作るべきだ。 |
| 10 | 旭 | 分り易い説明でした。 |
| 11 | 旭 | 市議会を身近に感じる事ができました。今年度より報告会の会場が増えたということで、とても良いことだと思いますが、遅い時間だから参加できる人もいれば、子どもさんが小さくてこのような集まりに参加できない人もいます。公民館に集まること自体、窮屈に感じる人もいるはずで。私もこの報告会の後に行われる別の打ち合わせに参加するため初めて参加するきっかけをもらいました。たくさんの市民の皆さんに議会・議員さんの活動を知ってもらおう工夫を、これからも考えていただけたらと思います。大変興味深い時間をありがとうございました。 |
| 12 | 旭 | 適切な税金の使い方がなされているか、市民が関心を持つべきであるからたくさんの人に参加してもらいたい。情報や報告が細部に行き届くようにしてほしい。質問に対しては、準備不足・勉強不足・認知不足かと思った。 |
| 13 | 旭 | 当局の代弁でなく、議会・議員としての応答がほしかった。 |
| 14 | 旭 | 議会の姿勢がまだ固まっていないためか、質問内容を持ち帰って検討して回答するというタライ回し。もったりまけたりという声が聞こえてきそうであった。不安な中にしっかりとした言動で市民を安心させていただきたい。自殺者日本一の汚名をかき消す努力を堅持していただきたい。 |
| 15 | 旭 | いろいろな分野の話を知ることができて参考になりました。 |
| 16 | 旭 | 時間が少し足りない気がしました。 |
| 17 | 旭 | 農業を中心とした地域循環型の地域を目指してほしい。 |

問8 自由意見

| NO | 地区名 | 意見・提言内容 |
|----|---------|--|
| 18 | 横手南・横手北 | 市民に開かれた議会として今後も継続開催してほしい。 |
| 19 | 横手南・横手北 | 継続できればいい。 |
| 20 | 横手南・横手北 | 厳しい質問にしっかり対応されていると感じた。若い人が集まる場に乗り込んでいくような取組みも必要では？（PTA、高校生の集会とか） |
| 21 | 横手南・横手北 | 大変よい勉強になりました。またこういう機会があったら来ようと思います。 |
| 22 | 横手南・横手北 | こうした形の開催そのものに意義がある。ただ、説明があまりに受身的。市の回答をそのまま述べているようで、少しもの足りなかった。もう一步ふみこんだ意気込みの報告も期待したい。 |
| 23 | 横手南・横手北 | 議員が足を組んで市民と向かい合っているのは直した方がよい。お茶をたてているのもどうかと思う。市民の目線で。 |
| 24 | 横手南・横手北 | これからも市民の安全・安心のため、市のよりよいまちづくりのための議員であり、議会であってほしい。報告会の参加者、議会の傍聴者が少ないのはどうしてだろうか？ |
| 25 | 横手西 | 4年も続くということは（今年も大雪ということではないと思う）、これからは毎年この程度の雪が降ると思って対応してもらいたい。 |
| 26 | 横手西 | 質問者のとんちんかんな質問が多く残念でした。報告会はやらなければいけないとは思いますが、もう少し建設的な場にならないかなと思った次第です。議員のたいへんさがよくわかりました。 |
| 27 | 横手西 | 市報発行時に議会だより報告もありますが、今回のような集会方式も新鮮さがあって良いのではと思う。 |
| 28 | 横手西 | 提案された意見がどのように処理されたかが分かるシステムを願います。 |
| 29 | 横手西 | いろいろな話を聞かせていただき、良い時間だったと思います。 |
| 30 | 横手西 | 初めて出席しました。皆さん良いアイデアを出してます。議員の方々は消極的ですね！施策に乏しいと思いました。 |
| 31 | 横手西 | いろいろな意見が出されてよかったと思います。他の地区会議でもこのような会があったら、横手市ももっと潤うのかなと思います。 |
| 32 | 横手西 | 年数回の開催を希望する。Good. |
| 33 | 横手西 | 活発な意見交換であった。今後もこのような機会を持つべきである。 |
| 34 | 山内北 | 議会を身近に感じるよい機会となった（地区会議単位になってより）。なかなか質問が出ない中、話しやすい雰囲気づくりをしてくれて良かったと思う。 |
| 35 | 山内北 | 初めて参加させていただきました。説明も良く大変良かった。色々思っている事もあります、今度から用意してきて色々聞いてみたいと思った。 |
| 36 | 山内北 | 詳しいご説明ありがとうございました。 |
| 37 | 朝倉 | ごみ分別方法の変更の説明について。予め報告会場はわかっているので、その会場の地域の現在の分別方法がどのような形になっているかについては、事前に調べておいてほしかった。色々な方がいるなかで、進行ご苦労様でした。 |

問8 自由意見

| NO | 地区名 | 意見・提言内容 |
|----|------|--|
| 38 | 朝倉 | PM7時から別の会合があり、最後まで議会報告が聞けませんでした。今後も継続していただきたいと思います。報告書の内容はわかりやすく作られていました。 |
| 39 | 朝倉 | 発言が片寄りすぎる |
| 40 | 朝倉 | 参加人数が少なすぎるのももう少し人が集まる工夫をした方が良くと思う。また、地域に近い議員の出席が望ましいと思う。 |
| 41 | 朝倉 | 本筋が分かっていない。説明がチグハグでした。 |
| 42 | 金沢 | これからの社会（生活環境）を考えた時に若い人たちの流出防止と65才以上老人人口の増加による社会全体（特に東北地方）の雪対策を考えて、国（政府）としてどう考えていくのかも少し考えてもらいたい。 |
| 43 | 金沢 | 冬期道路の除雪オペレーターの質がどうかと思います。美郷町と比べても予算の有無に限らず。 |
| 44 | 金沢 | 非常に良いと思う。年2回位の開催をのぞむ。 |
| 45 | 金沢 | 今後も引き続き開催してほしい。 |
| 46 | 金沢 | 市政に対して参考になった。次回もあつたら参加したい。市民の目線で議員さんたちも頑張してほしい。 |
| 47 | 金沢 | 小路の排雪、小型機械でお願いします。 |
| 48 | 黒川 | 内容については、事前に議会で何が話し合われているかを知っていないと詳しくわからないと思います。予備知識を持って出席するほうが良いと思います。こういう小さい地区単位での報告会を行っていただけることはありがたいと思います。今後もお願いしたいです。 |
| 49 | 黒川 | もう少し予算関係の説明もあつてもよいのではと思いました。 |
| 50 | 黒川 | 話は短くわかりやすく。大変良い報告会でした。今後も続けてほしいと思います。 |
| 51 | 黒川 | 非常に良い企画でした。できれば当局と合同で行われればもっと良かった。（具体的回答がもらえる） |
| 52 | 黒川 | ご苦勞様でした。今後も継続して頂きたいと思います。 |
| 53 | 黒川 | 時間等の関係か深い所まで話ができなかった。回数を増やしてください。 |
| 54 | 黒川 | 大変有意義であつた。これまで出席しなかった自分を責めています。出席人数は少なくても、回数を重ねてほしい。人数が少なければ、1つの課題を掘り下げれば良い。今回報告のなかつた所掌事項についても話し合える場が必要。地元の議員が入っていない今回の場も良い。 |
| 55 | 黒川 | 全ての方が知らない方ばかりで、こういう機会があつて名前を顔が一致し話し合えることが楽しくなった。大きくなると身近さが薄れて、こうして対話できることは大変有難い。意義ある取組と思った。参加して良かったし、次もあつたら来ていろいろ聞きたい。 |
| 56 | 山内中央 | 自由に討議できるような雰囲気、若い方が参加できるようなもの。 |

問8 自由意見

| NO | 地区名 | 意見・提言内容 |
|----|----------|--|
| 57 | 山内中央 | 参加者（若年層）を集める工夫がほしい。ご苦労様でした。 |
| 58 | 山内中央 | 議会報告会の趣旨がわからない。（議会に対する要望か） |
| 59 | 大森・川西・白山 | 今後とも定期的に報告会を開催してほしい。市長にも来てもらいたい |
| 60 | 大森・川西・白山 | 20代～40代（小中高子育て世代）の参加が少なく、話題にもものぼらないようなので、良い発言の機会があればと思いました。 |
| 61 | 大森・川西・白山 | 6：00開会遅いのでは？ 5：30頃より始めたら |
| 62 | 大森・川西・白山 | これからも横手市の繁栄にがんばって頂きたいと思います。 |
| 63 | 大森・川西・白山 | PM7時よりお願いできたら良かったと思う。 |
| 64 | 大森・川西・白山 | 「なかなかむずかしい」の言葉が多かった。 |
| 65 | 大森・川西・白山 | また議会の報告会を開いてほしい。 |
| 66 | 大森・川西・白山 | 参集するメンバー（市民）が毎回固定的（片寄った意見、自己主張のみが多い）。本人の意見・要望が大森地区の全てではないことをご了解願います。 |
| 67 | 大森・川西・白山 | 私は今回初めて議会報告の場に参加させて頂きました。議員の人たちの苦労が身にしみてわかりました。議題の多さもある中、どの議員さんもすぐ返答できるので感心しました。今後も報告会に参加したいなと思いました。 |
| 68 | 大森・川西・白山 | 今回初めて議会報告会に参加させて頂きました。大変有意義な会合だと思いました。少しでも議会の様子や流れが分かったような気がします。 |
| 69 | 大森・川西・白山 | 自分の住む地域を安全・安心な街にするため、市民一丸となって“共助・公助・自助”で明るくしていきたいと願います。一番気になるのは人口減です。少子化、雇用等々現実的な問題です。今後ともよろしく願います。 |
| 70 | 大森・川西・白山 | 参加者から意見を出してもらうこと大変良いと思いますが、逆にこの問題について皆さんはどう考えますかなどテレビでやるような手法も考えられてはどうでしょうか。また、会社などにも参加依頼をしてははいかがでしょうか。 |
| 71 | 保呂羽 | 議員の皆さんの努力に感謝します。いい街づくりのため頑張ってください。 |
| 72 | 保呂羽 | いろいろな意見要望が出ていい会でした。またやってほしい。 |
| 73 | 保呂羽 | ありがとうございました。 |
| 74 | 保呂羽 | 議会報告会に初めて参加しました。話し合いがもてた事はよかったですと思います。私は自分の地域の中をどうしてもらいたいかという思いで参加しました。小さいことと思いますが、要望が少しでも達成できたら嬉しく思います。 |
| 75 | 保呂羽 | 地域にいて議会を見、聞いたりしてる様で、議員さんの生の声、大変感動しました。 |
| 76 | 保呂羽 | 続けてほしい。 |

問8 自由意見

| NO | 地区名 | 意見・提言内容 |
|----|--------------|---|
| 77 | 保呂羽 | 1年に1回は話を聞きたいと思っています。 |
| 78 | 保呂羽 | 今後とも積極的に実施して頂きたいと思います。 |
| 79 | 保呂羽 | 議会が身近になりました。ありがとうございました。 |
| 80 | 浅舞北部 浅舞街部 | 多忙で遅く参加したので、頭にはしっかり最初の説明が入っていなかったが、次回も参加したいです。 |
| 81 | 浅舞北部 浅舞街部 | 報告会があることをもっとPRして、もっと多くの人に聞いてもらいたい。 |
| 82 | 浅舞北部 浅舞街部 | 結果報告だけでなく、今後の展望を聞きたかった。 |
| 83 | 浅舞北部 浅舞街部 | 説明をもっと分りやすく、もっと進行うまく願う。 |
| 84 | 浅舞北部 浅舞街部 | 議員の皆さんは頑張っている。 |
| 85 | 浅舞北部 浅舞街部 | 資料は統一のものなので仕方ないとしても、地域に特段関係のない案件の説明は不要に思う（学校統合）。報告会前に地域の関心事項をリサーチして説明すれば、より内容の濃い会合になると思う。 |
| 86 | 浅舞北部 浅舞街部 | 補助金を出すから町内単位で活動して下さい、は無理がある。 |
| 87 | 浅舞北部 浅舞街部 | 会場の照明が点滅しており、気がちってしまった。会場の点検を前もってしておいた方がよいと思います。 |
| 88 | 三重 | 時間が不足です。 |
| 89 | 三重 | 時間が短く、特定の人物の質問で終わってしまった。次回は単独の会にしてほしい。 |
| 90 | 三重 | 大変有意義な会でした。ありがとうございました。 |
| 91 | 三重 | いろいろな意見に前向きに回答いただき良かったし、議員活動も理解できた。 |
| 92 | 三重 | 質疑者の質問が長すぎた。 |
| 93 | 三重 | <ol style="list-style-type: none"> 1. 座席（テーブル）は対面方式ではなく、主権在民のイギリス型平等の車座にするべきです。議員は市民の使われ人ですよ。 2. 地域づくり、コミュニティの話が出たが、各集落や町内に活動助成がゼロなのは納得出来ません。 3. 現在の地区会議、地域づくり協議会が健全に動いているとは多くの方は思っていない。地区会議、地域づくり協議会をもっと多くの人員構成にすべきです。20～30人でも、無報酬でも可です。 4. 私の質問したゴミ問題（処理場）に納得できる答えとは思っていません。 5. 生ごみの焼却主義をやめて、分別・堆肥化の道を選んでください。 |
| 94 | 大沢 | 今回は大変勉強になりました。 |

問8 自由意見

| NO | 地区名 | 意見・提言内容 |
|-----|-----|--|
| 95 | 大沢 | 大変に活発な会議でした。議会の内容を時々市報だけでなく直接議員との意見交換をしてほしいと思います。市民生活を中心にした議会にしてほしい。 |
| 96 | 大沢 | 今後も議会報告をしていただきたい。今日はありがとうございました。 |
| 97 | 大沢 | 報告内容については大方議会だよりで周知されている。地域の状況、要望が直接話しできるので、今後も続けてほしい。 |
| 98 | 大沢 | 初めての報告会だったが、市政を全部知らせることは出来ないだろうから、今後は部分的に項目を挙げて説明してくださればよいと思います。 |
| 99 | 大沢 | 今回、大沢でやれて良かった。 |
| 100 | 大沢 | 今後も継続してもらいたい。 |
| 101 | 山内西 | 参加者少なく残念です。 |
| 102 | 山内西 | テーマを1～2つに絞った意見交換の方が深まる。 |
| 103 | 山内西 | 有意義な質問が出て良かったと思います。それに対する答弁も良かった。 |
| 104 | 山内西 | 本当に来て良かったと思っております。 |
| 105 | 山内西 | 直接話を聞くことができよかったです。司会の議員の進行は会場のムードがなごやかになって良かった。 |
| 106 | 山内西 | 参加者が少ないのにびっくりした。山内の他の地域でも少なすぎたと聞いている。なぜ少ないのか？少ないではなく少なすぎると思います。皆忙しいと思うし、議会だよりもあるのでなかなか集まりにくいように思う。 |
| 107 | 山内西 | ごあいさつでもありましたが、これまで議員さんと膝を交えて接する機会がなかなか無く、今回参加して一部ではありますが、議会の取り組みを知ることができました。 |
| 108 | 栄 | お二人の議員さんから食育という言葉がでました。食育をどうとらえ、議会でそれについて話し合いをされているかを知りたい。 |
| 109 | 栄 | 上・下半期毎に行ってほしい。 |
| 110 | 栄 | ごみの新分別についてのお話があり、初めて聞いたのでよく分からないところがありました。その地区それぞれの説明がこれからあるとは思われますが、今聞いたなかでは大変だなと感じました。特に高齢者にとっては、冬のゴミ出しは苦労しているところで、まして当番になった時などはどうしたらいいのだろうと今から心配です。 |
| 111 | 栄 | 市民の方々からの活発な意見があり有意義であったと思う。参加者が少なかったのが残念であった。 |
| 112 | 栄 | 市役所の職員がいないと話が決まらず、どうしようもない話し合いでムダです。職員がいないとダメですね。 |
| 113 | 栄 | 今後も議会報告会を続けてもらいたいです。年代に関係なく参加できる工夫が必要だと思います。広報活動（広報車等）もっと沢山の人たちが来てもらいたい。市会議員の顔が見える活動をしてもらいたい。若い人にもっと参加してもらいたい。 |

問8 自由意見

| NO | 地区名 | 意見・提言内容 |
|-----|-----|--|
| 114 | 栄 | ありがとうございました。 |
| 115 | 栄 | ここ数年大雪であります。議員選挙は雪のない時です。議員の皆さんには大変でしょうが、雪のある時期、大型車が入らない道路（冬期間も小型車が入っていない）場所を見ていただきたい。一人老人がいる所です。 |
| 116 | 栄 | <ul style="list-style-type: none"> ・資料に記載した内容についての説明は簡単でいい。委員会審査についての論点内容をもっと知りたいので、この点の充実を図っていただきたい。 ・側溝改良工事について～用水の箇所の工事となると、土地改良区と話し合いが必要と市の回答となるので、議会で土地改良区と話し合いを。 |
| 117 | 栄 | 非常に有意義な会だった。しかし、残念なことは出席者が少なかったということです。もう少しこの報告会の周知徹底を（いろんな団体等に呼びかけてほしい）。 |
| 118 | 栄 | 市長室の移動についての予算について問題があると思われます。 |
| 119 | 栄 | 報告会はただ資料を読み上げているだけなので、もう少し簡素化できるのではないか。地元（旧横手市）議員が少ないのはおかしいと思った。 |
| 120 | 栄 | 4カ年の大雪。栄小から十文字方面の歩道が狭く大変です。市議会の方で何とか出来ないでしょうか。 |
| 121 | 栄 | 参加者が少なすぎる（議員が参加され報告を聞く機会ですので残念です）。当町内では、議員の報告をいただいております。 |
| 122 | 山内南 | もうちょっと参加者が多ければ良かったのだが、交流にはなったと思う。 |
| 123 | 山内南 | 今回は意見も出せなかったが、次回からは質問点を整理して参加します。 |
| 124 | 山内南 | ごくろうさんです。 |
| 125 | 山内南 | 開催時期を検討してほしい。暑くて大変だ。 |
| 126 | 吉田 | 初めて出席させて頂きました。今までこのような議会報告会に参加する機会がなかったので貴重な体験をさせて頂きました。 |
| 127 | 吉田 | 常任委員会の数が少ないと思う。「道路」と単純化して交通の便、安全（危険防止）をおろそかにしてはならない。警察まかせは不可。 |
| 128 | 吉田 | 説明資料が読みやすかった。議員の皆様が地域に出向いて市民と接するのはいいことである。行政の報告会とは違う議員の考え方を話してほしい。 |
| 129 | 吉田 | 簡単で良かったが、あまりにも簡単すぎたのではないか。ごみの集積庫、除排雪対策についてもっと深く話をしてほしかった。 |
| 130 | 増田 | 地元選出の議員の出席 |
| 131 | 増田 | 初めて参加しましたが大変勉強になりました。また、機会があれば参加したいと思います。 |
| 132 | 増田 | 市議の報告会だけでなく、地域局内での意見交換会を開催出来たら良いと思います。 |
| 133 | 増田 | 議会報告会の意味あいは理解できるか、増田町で行っているのだから、もう少し地区のことに触れてほしかった。伝建の今後の維持とか…。 |

問8 自由意見

| NO | 地区名 | 意見・提言内容 |
|-----|--------|--|
| 134 | 増田 | 今回初めて参加して地方議会の仕組みなど基礎的なことがよくわかりました。また、議員たちが一生懸命活動されている様子が理解できたこと感謝します。H25. 3月の議会を傍聴させてもらいました。一般質問だったと思いますが、ある議員の質問内容はある中学校のグラウンドの件でした。その際、私たちは同じことを何度も質問することに閉口しました。貴重な時間をあのように使う資質は現議員さんにあってほしくないと思いました。司会の議員さんはとてもスピーディで歯切れもよかったです。次回また参加したいと思います。 |
| 135 | 増田 | 前置き（挨拶）が長いです！今後もこのような報告を続けていただき、住民がもっと議会に関心をもってもらえるようになると良いですね！ |
| 136 | 増田 | どのような質問にもスムーズにお答えいただいて大変良かったと思います。 |
| 137 | 増田 | 初めて参加させて頂きました。市の実情を知ることができ、参加して良かったと感じています。継続をお願いしたい。 |
| 138 | 増田 | 質問に対する回答は丁寧であった。自民党（とくに小泉首相以後）の政治で格差は広がったように思う。小泉と逆のことをやったらよいのではないかと思う。 |
| 139 | 増田 | 報告会の継続を希望します。 |
| 140 | 増田 | 丁寧な説明であったと思う。 |
| 141 | 増田 | もう少し早い時間から開始して頂き、もっと質疑できればいい。 |
| 142 | 増田 | とても貴重なお話を頂きありがとうございました。少なからず親近感が持て貴重と思いました。これからもこの様な機会を持って頂ければ幸いです。お疲れ様でした。 |
| 143 | 増田 | 今回初めて参加しましたが、今後どんどんこういう場所に参加して多方面について見聞きして成長していきたいと思います。 |
| 144 | 増田 | 大変良かったと思います。 |
| 145 | 阿気・田根森 | 今後の開催については、10月下旬頃はどうですか！ |
| 146 | 阿気・田根森 | 「議会報告会」のタイトルだと報告会の誤解を受ける。「議員との座談会」的なタイトルにしたらどうかと思う。議会（議員）と行政（市長）との関係が良く理解できなかったが、最初の議員からの説明で分かった。 |
| 147 | 阿気・田根森 | 我々の意見も持ち帰った。良かった。 |